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(定稿 )  
 

第 五届 观塘区 议会属 下  
社 会服 务委员 会  

第 二十 次会议 记录  
 
 
日 期： 20 1 9 年 1 月 2 9 日 (星 期 二 )  
时 间： 下午 2 时 30 分  
地 点： 九龙观 塘观塘 道 39 2 号 创纪 之城 6 期 2 0 楼 05 - 07 室  
  观 塘民 政事务 处会议 室  

 
 

出 席者 ：  
 

主席  
 

副主席  
 

 

邓咏骏先生  欧阳均诺先生  
 
 
委员  
 
毕东尼先生  简铭东先生  
陈汶坚先生  黎树濠太平绅士， BBS， M H 
陈华裕太平绅士， M H 马轶超先生  
郑景阳先生  莫建成先生  
郑强峰先生  颜汶羽先生  
张琪腾先生  柯创盛先生， M H 
张培刚先生  潘任惠珍女士， MH  
张姚彬先生  谭肇卓先生  
蔡泽鸿先生  黄子健先生  
符碧珍女士  谢淑珍女士  
洪锦铉先生， M H 叶兴国太平绅士， BBS， M H 
金  坚女士  姚柏良先生， M H 
  
  
增选委员   
  
张仲勉先生  林婉镕女士  
张玉清女士  李家坚先生  
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出席会议的政府部门／机构代表  
 
蔡姿婻女士  观塘民政事务助理专员 (1 )  
高楚翘先生  署理观塘民政事务处高级行政主任 (区议会 )  
陈婉贞女士  社会福利署观塘区助理福利专员 1  
张善茹女士  教育局高级学校发展主任 (观塘 )1  
冯佩筠女士  廉政公署小区关系处东九龙及西贡办事处  

高级廉政教育主任  
吴珏翘医生  卫生署卫生防护中心医生 (疾病预防 )4  
吴立行女士  卫生署卫生防护中心助理经理  

(策略及行动计划 )1  
 
 

秘书  
幸颖沁女士  

 
观塘民政事务处行政主任 (区议会 )1   

 
 
缺 席者 ︰  
 

徐海山先生  苏丽珍太平绅士， M H 
吕东孩先生， M H 吴家华先生  
苏冠聪先生   

 
 
开 会辞  
 
 主 席 欢 迎 各 与 会 人 士 出 席 第 五 届 观 塘 区 议 会 属 下 社 会 服 务 委 员 会 第

二十次会议。  
 
 
I .  通 过上 次会议 记录  
 
2 .  委员通过上次会议记录。  
 
 
I I .  卫 生署《 迈 向 2025 香 港非传 染病 防控 策略 及行动 计划》小区 参与资

助 计划  
(观 塘 区议 会社 会服 务委 员会文 件第 1 /2 01 9 号 )  

   

3 .    卫生署卫生防护中心医生 (疾病预防 ) 4 吴珏翘医生介绍文件。  
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4 .  多名委员提出意见及查询如下：  
 

 4 . 1  委员建议透过观塘健康城市督导委员会推广是次资助计划，希望

能邀请更多区内非牟利机构及学校参与；及  
 
4 . 2  委员查询可否邀请小区居民组织协办及参与是次资助计划。  

 
5 .  卫生署卫生防护中心医生 (疾病预防 )4 吴珏翘医生响应指，区议会可

参考文件内的相关规则，自行决定计划审核及推行模式。  
 
6 .  两名委员提出意见及查询如下：  

 
 6 . 1  委 员 建 议 是 次 资 助 拨 款 与 相 关 青 少 年 暑 期 活 动 资 助 计 划 (如 香 港

赛 马 会 慈 善 信 托 基金 资 助 的 计 划 )合 并 ， 以 加 强 推 广 区 内 青 少 年 康 体

活动，切合小区需要；及  
 
6 . 2  由于是次计划即将截止申请，委员建议尽快发信邀请相关地区团

体申请。  
 

7 .  主席总结，指委员一致通过由观塘健康城市督导委员会审核是次资助

计划的拨款及推行计划。  
 
8 .  委员备悉文件。  
 
 
I I I .  跟 进观 塘区学 额需求 事宜  

(观 塘 区议 会社 会服 务委 员会文 件第 2 /2 01 9 号 )  
 

9 .  教育局高级学校发展主任 (观塘 )1 张善茹女士介绍文件。  
 
1 0 .  多名委员提出意见及查询如下：  

 
 1 0 .1  由 于 观 塘区小 学 学 额 的供 求 情况 持 续 紧 张， 委 员 建 议 增 加 将 于

本年 9 月在安达邨落成的小学的班数，让区内学童可就近入学；  
 
1 0 .2  委 员 查 询 20 1 8- 20 1 9 年 度 观 塘 区 小 学 学 额 实 际 供 求 数 字 、

2 0 19 -2 02 0 年度学额数字及有关增加派位学额及班数的需求情况；  
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1 0 .3  委员查询教育局转介安达邨小学学童入学的情况；及  
 
1 0 .4  委 员 反 映 由于 观 塘 区 在 未来 数年 将 有 多 个 屋 邨 落成 ， 加 上 区 内

有时限学校将停止招收小一学童，因此委员建议教育局周详考虑未来

学额供应及需求。  
 
1 1 .  教育局高级学校发展主任 (观塘 )1 张善茹女士重点回应如下：  
 

 11 .1  有 关 观 塘 区小 学 学 额 及 学 生 人数 等 数 据 ， 须 待 完成 相 关 数 据 收

集及数据处理后方能提供；  
 
11 .2  教 育 局 一 直 跟 进 观 塘 区 (包 括 安 达 邨 )小 学 学 童 转 介 入 学 的 情 况 ，

在 20 1 8 年 11 月接获约十多宗转介个案，而在 20 1 8 年 12 月则接获约

三十多宗转介个案。所有转介个案的学童已获安排入读区内学校；及  
 
11 .3  对 于 有 委 员 对 有 时 限 学 校 将 停止 招 收 小 一 学 童 表示 关 注 ， 会 向

教育局有关部门反映意见。  
 
1 2 .  多名委员提出意见及查询如下：  

 
 1 2 .1  委 员 反 映 观塘 区 人 口 不断 上 升 ， 加 上 新 屋邨 陆 续落 成 ， 以 致 区

内小学学额持续紧张。相反，邻近地区如黄大仙及将军澳却出现剩余

小学学额。委员建议教育局全面检视全港校网规划，以及加快安排区

内旧校舍重置计划，以便安排学童就近入学；及  
 
1 2 .2  委 员 反 映 教育 局 下 学 年 将按 原定 计 划 安 排 有时 限 学 校 之 一 的 基

督教圣约教会坚乐第二小学停止招收小一学童，未能考虑邻近学童的

需要。现时有邻近安泰邨的学童需到蓝田及九龙湾入学，而区内却未

有接驳交通，使学童上学不便。委员要求教育局检讨有关安排。  
 

1 3 .  教育局高级学校发展主任 (观塘 )1 张善茹女士响应指教育局一直关注

观 塘 区 小 学 学 额 情 况 ， 并 因 应 不 同 因 素 包 括 区 内 人 口 变 化 、 学 校 资 源 及 家

长 为 学 童 选 校 的 意 愿 等 作 适 切 的 安 排 。 教 育 局 会 将 委 员 的 意 见 反 映 予 有 关

部门。  
 
1 4 .  主席表示，委员会已多次向教育局反映对观塘区小学学额供求事宜的

要求，期望稍后与教育局代表作深入讨论。  
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1 5 .  两名委员提出意见及查询如下：  
 

 1 5 .1  委 员 建 议教育 局 委 派 高 级 官 员出 席 会 议 ，希 望 局方 尽 快 向 委 员

会提供清晰的学额数字及相关数据；及  
 
1 5 .2  委 员 建 议 将观 塘 区 小 学 学 额 的议 题 交 由 区 议会 大 会 讨 论 ， 并 邀

请教育局局长出席，聆听委员的要求，期望从教育政策的层面探讨学

额供求事宜。  
 
1 6 .  主席总结，建议邀请教育局高层官员出席会议，讨论有关观塘区小学

学额的议题，以聆听委员的要求。  
 
 
I V .  社 会服 务委员 会 20 1 8 /1 9 年 度 财 政报告  

(观 塘 区议 会社 会服 务委 员会文 件第 3 /2 01 9 号 )  
 

1 7 .  秘书介绍文件。  
 
1 8 .  委员通过文件。  
 
 
V .  其 他事 项  
 
1 9 .  是次会议没有其他事项。  
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V I .  下 次会 议日期  
 
2 0 .  下次会议将于 20 19 年 3 月 26 日 (星期二 )下午 2 时 30 分举行。  
 
2 1 .  会议于下午 3 时 25 分结束。  
 
 
本会议记录于 2019 年 3 月 26 日获得通过。 
 
 
观 塘区 议会秘 书处  
2 0 19 年 3 月  


